

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 13 de Julio de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Narcos incontrolables**

Fuerza Aérea sin capacidad para detectar y perseguir naves de traficantes

##### **+A tribunales implicado en narcoavioneta enterrada**

+Otros cuatro están bajo investigación

##### **+Se agrava aumento de luz eléctrica**

+La distribuidora eléctrica Unión Fenosa propuso ayer solicitar un incremento en la tarifa, que oscile entre el 15 y el 18 por ciento, durante la reanudación de la mesa multisectorial del sector energético que promueve la Comisión Nacional de Energía, adscrita al Poder Ejecutivo

##### **+Nica muere en un incendio de hospital en Costa Rica**

#### El Nuevo Diario

##### **+Avioneta venía semanalmente**

+ Autoridades aún no consiguen desenterrarla y sacarla, pero perros ya detectaron droga

+ Campesinos del lugar relatan que hombres armados no dejaban pasar a nadie a la propiedad

+ Policía pedirá a Fiscalía que acuse al dueño de la finca y al constructor de la pista clandestina

##### **+Pacientes vivieron horas de horror**

+ Una enfermera encontrada cadáver con foco en la mano con el que ayudaba a salir a enfermos

#### Editorial

#### La Prensa

##### **El cambio de lámparas del PLC**

De hecho el PLC ha entregado prácticamente todo lo que podía dar, a su socio sandinista, a cambio de la libertad y exoneración de cargos de Arnoldo Alemán.

La carta Alemán en manos de Daniel Ortega y el FSLN será determinante sobre todo en un momento culminante del proceso electoral del próximo año: el escrutinio de la votaciones del 5 de noviembre del 2006, en el que los magistrados pelecistas del CSE adjudicarían la "victoria" electoral al candidato del Frente Sandinista, independientemente de qué cantidad de votos reciba éste.

Lo que sí debe quedar completamente claro para la ciudadanía democrática nicaragüense, es que el PLC ya no puede ser un instrumento político electoral para garantizar la continuidad y el fortalecimiento de la democracia en Nicaragua. Para esto hace falta crear una alternativa- partido o alianza – que sea genuinamente democrática tanto por sus objetivos como por su representación y liderazgo, y además que la presión popular cívica obligue a los pactistas a desistir del fraude en las

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO INFORMATIVO**

Hora : 02:27

PAG - 2 -

elecciones del próximo año.

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **De interés nacional (Mauricio Díaz Dávila)**

Para arribar a ese futuro debemos estar claros que no debe triunfar la pretensión del pacto de dejarnos anclados al “modelo” que pretenden imponernos, ese “pacto de reparto” al mejor estilo bucanero, donde todas las instituciones del Estado, que están para servir y no para servirse de ellas, se encuentran “colonizadas y canibalizadas” con una nueva suerte de figura nacida de esa alianza perversa, el pactívoro, el que vive del pacto, se alimenta del pacto, vive para el pacto en detrimento del país.

Lo anterior pasa por rechazar la imposición de reformas a la Constitución hechas a espaldas del pueblo, sin su consulta ni su aprobación. Impuestas por el pacto. Que pretenden colonizar el último bastión de poder no supeditado a la pretensión de la dictadura bicéfala, el Poder Ejecutivo. No es cierto como ingenuamente sostienen los adláteres del orteguismo que éstas son reformas parciales a la Constitución, pues conllevan la pretensión de desnaturalizar, de transformar la naturaleza jurídica del sistema político trasladando funciones vitales del Poder Ejecutivo al Legislativo, intentando no solamente gobernar desde abajo sino desde en medio del aparato político institucional del país. La estrategia del FSLN ha sido eficaz y eficiente y la ayuda generosa del PLC los ha llevado a controlar casi todas las esferas del poder político, pero la dinámica irrupción de la sociedad civil está creando un nuevo e inesperado fenómeno que arranca de la propia conciencia ciudadana, sin “santos” ni consignas partidarias. Es la esperanza de la Patria.

##### **Desinformación sobre DR-Cafta y Alba( Daniel Andrés Zavala)**

Algunos medios “satanizan” al DR-Cafta, mientras otros hacen creer que es la única solución. El pueblo nicaragüense tiene que ser informado de forma neutra y amplia para poder forjar una buena opinión y perspectiva del mundo. Los medios de comunicación son el intermediario entre la situación mundial y los pueblos. Éstos tienen la obligación de informar de manera amplia y versátil a los ciudadanos. El Gobierno nicaragüense tiene el deber de velar por la buena educación e información del nicaragüense, como dice el Arto. 68 de la Constitución: “Los medios de comunicación, dentro de su función social, deberán contribuir al desarrollo de la nación...” y el Arto. 116 reza “La educación tiene como objetivo la formación plena e integral del nicaragüense; dotarlo de una conciencia crítica, científica y humanista; desarrollar su personalidad y el sentido de su dignidad ...”

¿Cómo puede el Estado garantizar una conciencia crítica, científica y humanista de la sociedad si los medios sólo son capaces de mostrar una sola cara? Como miembro de la sociedad pido al Gobierno así como a los medios de comunicación acabar con el problema de la desinformación. Error que nos ciega y nos carcome como Estado democrático.



## **MONITOREO INFORMATIVO**

**Hora : 02:27**

**PAG - 4 -**

### **Apoyo (Francisco J. Oporta H.)**

La comunidad nicaragüense residente en Estados Unidos de América, quienes con nuestro trabajo honrado contribuimos al mayor ingresos de divisas del país, queremos manifestar que le apoyamos al presidente Bolaños en su lucha contra la corrupción, por la modernización del Estado y la preservación de la independencia equilibrada de los poderes de Estado.

El señor Presidente cuenta con nuestro apoyo solidario, honrado y democrático y desde aquí seguiremos contribuyendo en la tarea permanente por mejorar el nivel de vida de nuestros conciudadanos y, por ende, mejorar el país. Asimismo, dejar constancia de nuestra oposición al desafuero de su investidura como Presidente de República, pues él ha demostrado siempre su amor a Nicaragua y los nicaragüenses. Lo demostró ante el gobierno cuasicomunista del comandante Daniel Ortega y ahora lo continúa demostrando en contra de los pactistas y sus adláteres.

### **Conflicto (Bayardo Quinto Núñez)**

Como el Presidente no quiere dialogar y el país no puede seguir atrasándose por eso, creo que cada Poder del Estado debe continuar con sus labores de conformidad a la Constitución Política y las leyes de la República, y si se siente apto que prosiga gobernando.

El secretario político del FSLN es un diputado más, por tanto no tiene facultades para sacar al reo Arnoldo Alemán bajo el beneficio de la amnistía como el Presidente lo ha argüido. Esa facultad la tienen todos los diputados. Siempre ha sido costumbre de antaño señalar al secretario político del FSLN de ser el principal promotor de todo lo que sucede en el ámbito político nacional. Si eso fuese verdadero ¿por qué no lo han acusado ante el tribunal de justicia respectivo? La verdad es que no lo han hecho porque no tienen las pruebas, y lo que hacen únicamente es desacreditar y emitir juicios de valor sin ningún asidero legal.

Los nicaragüenses no estamos obligados a creer todo lo que dice el Presidente, pues mientras sus señalamientos o acusaciones públicas no las haga valer ante los tribunales de justicia con las pruebas necesarias, son simples conjeturas o mentiras infundadas. Sería bueno que ante el pueblo y el mundo entero, Bolaños haga uso legal de todo cuanto ha vertido contra los que usted cree son sus adversarios políticos, de lo contrario se quedaría encasillado en un vil mentiroso. Cuando tenemos derecho a algo que creemos tenemos la razón, ahí están los tribunales de justicia, y punto y aparte.

### **EL NUEVO DIARIO**

#### **La transnacionalización de la educación superior (Carlos Tünnermann Bernheim)**

La transnacionalización del sector educativo de tercer nivel conlleva su transformación en un servicio transfronterizo sujeto a las reglas del mercado, en el que predominan los intereses de las empresas educativas transnacionales. Mientras en la internacionalización se propugna, siguiendo los lineamientos de la Declaración Mundial antes mencionada, por una cooperación internacional



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 5 -

solidaria con énfasis en la cooperación horizontal, basada en el diálogo intercultural y respetuosa de la idiosincrasia e identidad de los países participantes, en la transnacionalización se trata de facilitar el establecimiento en nuestros países de filiales de universidades extranjeras, así como la venta de franquicias académicas, la creación de universidades corporativas, auspiciadas por las grandes empresas transnacionales, los programas multimedios y las universidades virtuales, controladas por universidades y empresas de los países más desarrollados.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Caputo explora salidas a la crisis (Pág.3A)**

+Enviado de la OEA no ve cerrado ni bloqueado ni congelado, el espacio de negociación política

+Presidente: "Tenemos fe en que él abrirá las hendijitas" ya encontradas

##### **+Lewites y Montealegre confían en alianzas (Pág.3A)**

+Buscan fuerza política más allá de sus propios partidos

##### **+Carcabelos no reconocerá desafuero (Pág.4A)**

+Asegura que es persecución política

##### **+Alvarado: Desafuero ahuyentaría cooperación (Pág.5A)**

+El saliente presidente ejecutivo del Fondo de Inversión Social de Emergencia (FISE) y precandidato presidencial, José Antonio Alvarado, consideró que las intenciones del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) de desaforar al presidente Enrique Bolaños, provocarían la partida de la comunidad internacional al ver una crisis política aún más profunda.

##### **+Lluvia de amparos contra bajón salarial (Pág.8A)**

+Ya suman 270 recursos de amparo contra la ley que regula los salarios

+También "saltan" los funcionarios que ganan a través de proyectos y la cooperación externa

##### **+Contralor desestima denuncia de Lewites (Pág.14A)**

#### El Nuevo Diario

##### **+Dante Caputo optimista**

+ "Soy muy cauteloso, pero estamos mejor que hace algunos días atrás", comentó

+ Bolaños coincide y asegura que proceso para su desafuero "entorpece el acercamiento"

+ Mandatario viajó hoy a Washington a concretar la Cuenta del Milenio

##### **+Parlamento suspende receso**

+ "En este país te acostás de una manera y te levantás de otra forma", argumenta Tercer Secretario

##### **+Piden inhibir a diputados liberales**

+ "Mandato es si se encuentran méritos por delitos electorales", dice diputada Lilliam Morales Tábor

+ Mirna Rosales no descarta negociación política para Bolaños

##### **+“Emily” amenaza volverse huracán**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 6 -

+ Caribe en máxima alerta, y a nosotros nos afectarían lluvias el sábado

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Irving Dávila y Georgina Muñoz, Coordinadora Civil

Tema: A quienes representa la Coordinadora Civil

#### Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Manuel Martínez Sevilla (Presidente de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: La justicia en Nicaragua... una materia pendiente.

+El Dr. Martínez dijo que el pleito entre los poderes del Estado ha sido una percepción de carácter eminentemente personal del Presidente Bolaños, pues al divorciarse del partido que lo llevó al poder, políticamente está desamparado y como los partidos mayoritarios tienen representación en los poderes del Estado, él mira en cada uno de esos funcionarios un enemigo, pero a veces mira amigos, precisamente en estos días está acercándose al Poder Judicial, porque quiere creer en el Poder Judicial, tiene algo pendiente que le conviene creer en el Poder Judicial, y saldrá muy contento el día que el Poder Judicial saque un fallo favorable a sus pretensiones.

+Martínez cree que los poderes del Estado deben actuar armónicamente, para la bien andanza del país y que esto repercuta en el bien común.

+Respecto a la suspensión de la visa americana a algunos magistrados, tanto del Consejo Supremo Electoral como de la Corte Suprema de Justicia, Martínez expresó estar sorprendido de que los Estados Unidos se haya dejado influenciar por pasiones locales, así como también calificó de reacción viseral el hecho que Estados Unidos le haya quitado la ayuda económica a la Corte Suprema de Justicia, "no es propia de un Gobierno serio con un país pobre, pero afortunadamente como que la reflexión, la calma está volviendo a recapacitarse y hay acercamientos entre AID y la CSJ"

#### Canal CDNN

Programa: **Temas y Debate**

Presentador: Georgina Lupiac

Tema: Repriss del Programa del 11-07-05

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:27

PAG - 7 -

### NOTICIAS DE TV

+El Presidente de la República de Nicaragua, Enrique Bolaños, manifestó que la acusación en sus contra por delitos electorales es una persecución política porque tiene total seguridad que eso no existió **(Noticieros, Canal CDNN)**

+El analista político, Oscar René Vargas, dijo que en la lógica del Presidente Bolaños, al apoyar una candidatura de Herty Lewites y Pedro Solórzano, descartó a Eduardo Montealegre como el candidato que respaldaría. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+ Carlos Tunnermman dio a conocer que la Red Por Nicaragua realizará muchas marchas en diferentes partes del país, para reivindicar los derechos que los pactistas quieren arrebatarse al pueblo. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

**Nota:** El Monitoreo se entregó tarde porque no teníamos Internet y los periódicos llegaron tarde.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua